

Beschluss des Landrats vom 26.01.2023

Nr. 1979

22. Eine pädagogische Wohnung für das Portemonnaie 2022/514; Protokoll: cr

Regula Waldner (Grüne) wünscht die Diskussion.

://: Der Diskussion wird stillschweigend stattgegeben.

Regula Waldner (Grüne) hat um Auskunft ersucht, ob das französische Modell der Umwelterziehung in sogenannten pädagogischen Wohnungen («appartement pédagogique») auch im Baselbiet denkbar wäre. Anlässlich einer Expertentagung der Fachhochschule konnte Regula Waldner eine solche Wohnung im Elsass besichtigen und war, zusammen mit den anwesenden Fachleuten aus dem sozialen und Integrationsbereich, davon angetan. Die Wohnungen stehen in der Regel in eher benachteiligten Quartieren. Der Gedanke ist, ökologisches Verhalten werde auch dem privaten Budget helfen (z. B. beim Zähneputzen das Wasser abstellen, den Abfluss verstopfungsfrei halten oder bei der Beleuchtung Strom sparen). Häufig sind Personen mit niedrigem Bildungsniveau nur mit niederschweligen Angeboten zu erreichen, was auch für die schweizerischen Verhältnisse gelten dürfte. Daher ist der Ansatz der pädagogischen Wohnungen oder – um ein kleineres Küchlein zu backen – eines Bildungs-Mobils weiterhin prüfenswert. Denn die in der Interpellationsantwort erwähnten bestehenden Beratungsangebote wie das Baselbieter Energiepaket richten sich vor allem an Hauseigentümer und nicht an Personen in Mietwohnungen. Es müssen jedoch alle ressourcenschonender unterwegs sein und das geht weit über punktuelle Wasserspar-Appelle von Gemeinden zu Trockenzeiten hinaus. Der haushälterische Umgang mit dem Trinkwasser wird spätestens dann für alle budgetrelevant, wenn die Baselbieter Wasserpreise pro Kubikmeter auf CHF 5.–, 8.– oder mehr klettern, wie es Fachleute befürchten. Man muss wieder von Grund auf lernen, wie die Wegwerfmentalität überwunden wird und Ressourcen geschont werden, wie man Waren möglichst lange am Leben erhält und Dinge flickt, wiederverwertet, konserviert usw., um damit das Ressourcenverschleiss-Karussell etwas zurückzudrehen. Die Chemie hat ein Schullabor, die Jäger haben ein Jagdmobil, es gibt die Waldtage – warum also nicht ein Baselbieter Ressourcenmobil?

://: Die Interpellation ist erledigt.
